

**RECHERCHE**

# « Proche-Orient chrétien » fait son entrée sur la plateforme Cairn.Info



Le lancement de « Proche-Orient chrétien » sur Cairn.Info. Photo DR

Mémoire vivante de la vie des Églises et du mouvement œcuménique au Moyen-Orient, la revue *Proche-Orient chrétien* (POC), fondée en 1951 par les Pères blancs du séminaire Sainte-Anne, à Jérusalem, et intégrée depuis janvier 2021 au Centre de recherche de la Faculté des sciences religieuses (FSR) de l'Université Saint-Joseph (USJ), a fait son entrée sur la plateforme académique Cairn.Info. L'annonce en a été faite au cours d'une cérémonie officielle à la FSR.

Unique en son genre, la revue *Proche Orient chrétien* assure le lien entre les chrétiens d'Orient et d'Occident. Grâce à ses chroniques et à ses recensions, elle diffuse des nouvelles concernant la vie des Églises en Orient et les défis auxquels elles doivent faire face dans les domaines ecclésial, théologique, géopolitique et social. Elle relate les événements œcuméniques sur le plan local, régional et international. Elle s'intéresse également à la diaspora des chrétiens d'Orient à travers le monde et cherche à témoigner de leur expérience d'intégration et d'interaction

dans leur pays d'accueil, mais aussi de leur lien avec les Églises d'origine au Moyen-Orient.

Les articles, publiés en français ou en anglais et répartis en plusieurs rubriques, offrent des études et des approches sur les Églises, leurs histoire et traditions, et sur le dialogue dans lequel elles sont engagées. Une rubrique est également consacrée aux relations interreligieuses, particulièrement entre le christianisme, l'islam et le judaïsme.

Grâce à ses chroniques relatant la vie des Églises depuis 1951 et à une approche analytique et critique, la revue œcuménique d'études et d'informations constitue un précieux outil de recherche pour les étudiants et les chercheurs.

Le directeur de la publication est le Pr Salim Daccache sj, recteur de l'USJ et initiateur du transfert de la revue de Jérusalem à Beyrouth. La directrice du Centre de recherche en sciences religieuses auquel est rattachée la revue et responsable administrative de POC est Souraya Bechealany, ancienne présidente de conseil des Églises du Moyen-Orient et

membre de la Commission mixte de dialogue théologique entre l'Église catholique et les Églises orthodoxes orientales. Le rédacteur en chef de la revue est le P. Gabriel Hachem, prêtre grec-catholique et professeur à la faculté pontificale de théologie de l'Université Saint-Esprit Kaslik. Il est par ailleurs membre du comité théologique du Synode des Évêques sur la synodalité. Sa secrétaire de rédaction est Lina Iskandar Hawat, responsable académique du Cycle des études doctorales à la FSR. La coordination des chroniques sera assurée par Sr Tidola Abdo, enseignante à la FSR.

Le comité de rédaction comprend Roula Abi Habib, directrice du Centre d'études pour le monde arabe moderne (Cemam) et professeur à l'USJ ; P. Khalil Chalfoun, ancien recteur de l'Université La Sagesse, Joseph Maalouf, professeur à l'Université libanaise, Thom Sicking ancien doyen de la FSR.

Quant au comité scientifique, il compte plusieurs professeurs et chercheurs libanais et étrangers, des théologiens chrétiens et musulmans.